

CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR Juan Antonio CORRETIJER

TOMO II

APTDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 38

Del 24 de mayo al 8 de junio de 1965

UN RECUERDO PARA MUCHOS: ESTE RECUERDO MARTIANO: "¿DEL TIRANO? DEL TIRANO DE TODO, ¡DI MAS!; Y CLAVA - CON FURIA DE MANO ESCLAVA - SOBRE SU OPROBIO AL TIRANO. --- ¿DEL ERROR PUES DEL ERROR - DI EL ANTRÓ, DI LAS VEREDAS OSCURAS; DI CUANTO PUEDES - DEL TIRANO Y DEL ERROR. --- ¿DE MUJER? PUES PUEDE SER - QUE MUERAS DE SU MORDIDA; - PERO NO MANCHES TU VIDA - DICHIENDO MAL DE MUJER." ---

DESDE HELSINKI, YVES CHOLIERE, POR EL PROFESOR J. D. BERNAL, PRESIDENTE DEL COMITE PREparatorio del Congreso Mundial Por La Paz, La Independencia Nacional y El Desarme General, nos escribe, nos invita; nos dice: - "Con gran placer invitamos a su organización al Congreso Mundial por la Paz, la Independencia Nacional y el Desarme General que se celebrará en Helsinki los días 10 al 15 de julio próximo.

"SOLAMENTE 20 AÑOS DESPUES DE HABER SIDO ADOPTADA LA CARTA DE LA NACIONES UNIDAS EXISTEN conflictos internacionales latentes y agresiones que amenazan, una vez más, con una guerra mundial, todavía más devastadora que el conjunto de todas las guerras precedentes.

"EN 1961, CIENTO DIEZ GOBIERNOS PROCLAMARON SOLEMNE Y UNANIMEMENTE EN LAS NACIONES UNIDAS la necesidad de desarmar. Pero los armamentos y artefactos nucleares continúan acumulándose. En 1960 fué reconocido el derecho de cada nación a la independencia, pero las guerras coloniales continúan sin cesar y los grandes Estados siguen intervinendo en los asuntos de los pequeños países.

"LOS TRAGICOS ACONTECIMIENTOS EN EL VIETNAM Y EN LA REPUBLICA DOMINICANA HAN DISIPADO brutalmente las esperanzas de estos últimos años. Hieren las conciencias de todos los hombres y una vez más, implacablemente, les traen la amenaza nuclear.

"LA COOPERACION Y EL RESPETO DE LA INDEPENDENCIA DE CADA NACION DEBEN CONVERTIRSE EN LA REGLA DE ORO DE LAS RELACIONES INTERNACIONALES, SI QUEREMOS SOBREVIVIR Y CONSTRUIR UNA VIDA FELIZ PARA TODOS. El Congreso de Helsinki manifestará la repulsión del mundo por la utilización de la fuerza para solucionar los problemas internacionales e indicará con que acciones las energías que se encuentran diseminadas volverán a ser potencias de paz respetadas por todos los gobiernos.

"TENEMOS LA CONVICCION QUE SU PARTICIPACION AL CONGRESO SERA UNA IMPORTANTE Y MUY UTIL contribución y les invitamos muy cordialmente a enviar representantes. Segun su deseo éstos podrán optar por el estatuto de delegado, invitado u observador." --- Hasta aquí la carta de M. Yves Cholier, a nombre del sabio Profesor Bernal.

MUCHO AGRADECEMOS LA FRATERNAL INVITACION. - EL C.C. DE LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRI-
queña considerará en sesión próxima dicha invitación. - En estos dramaticos momentos
de Patria y mundo ese congreso reviste importancia singularísima.

CIERTO QUE EN 1961 CIENTO DIEZ GOBIERNOS PROCLAMARON SOLEMNE Y UNANIMEMENTE EN LAS
N.U. la necesidad de desarmar, y cierto, también, que los armamentos, los nucleares
inclusive, siguen acumulándose. Responsable es Estados Unidos, primer enemigo de to-
dos los pueblos, que al salir de la 2da. Guerra Mundial dueño único de la bomba ató-
mica creyó, y ha seguido creyéndose, amo de la tierra entera. ---

CIERTO QUE EN 1960 FUE RECONOCIDO EL DERECHO DE CADA NACION A LA INDEPENDENCIA, PERO
en ese mismo año ascendió a la presidencia de EE.UU. John F. Kennedy, quien en su
discurso inaugural amenazó a las repúblicas latinoamericanas con imponerles su polí-
tica, por las buenas o por las malas, reafirmando ahí mismo el papel de EE.UU. como
principal enemigo de la humanidad al lanzar en abril de 1961 un ejército mercenario
contra Playa Girón, en Cuba, recibiendo allí mismo la mayor humillación militar sufri-
da por el imperialismo en América.

CIERTO SOBRE TODO, QUE A DESPECHO DE MUCHAS HIPOCRESIAS IMPERIALISTAS, REAFIRMO EL
colonialismo en Puerto Rico.

CIERTO QUE LO DE VIETNAM ES UN ACTO DE BANDIDAJE DE ESTADOS UNIDOS, COMO PRINCIPAL
ENEMIGO DE LA HUMANIDAD, Y OTRO ACTO DE BANDIDAJE LA INVASION DE SANTO DOMINGO. PERO
CIERTO TAMBIEN QUE EN VIETNAM Y EN SANTO DOMINGO LA METRALLA YANKI ESTA SIENDO CAS-
TIGADA COMO DEBE SER CASTIGADO ESE ENEMIGO PRINCIPAL DE LA INDEPENDENCIA DE TODOS LOS
PUEBLOS QUE ES EE.UU.

LA AMENAZA DE LA GUERRA NUCLEAR, RENOVADA POR EL BANDIDAJE YANKI EN VIETNAM Y EN SAN-
to Domingo, y la guerra misma, no desaparecerá hasta tanto sean abolidos el capitalis-
mo y su secuela el colonialismo. -- Para ello, son indispensables las guerras de libera-
ción nacional, la independencia y el socialismo.

EL MOVIMIENTO MUNDIAL POR LA PAZ, Y CONGRESOS COMO EL QUE SE CELEBRA EN HELSINKI, COM-
tituyen esfuerzos humanistas de gran valía en el esclarecimiento de los grandes pro-
blemas que afectan el destino de todos los pueblos frente a las perversas y crimina-
les intenciones y actos del principal enemigo de la humanidad, que es Estados Unidos.
Puerto Rico en lucha por su independencia debe concurrir a tales actos, representado
por todas las instituciones independentistas.

:::::::::: FECHADA EL 7 DE ABRIL DE 1965, NOS LLEGA LA SIGUIENTE CARTA, REMITIDA DESDE
:::::::::: Buenos Aires: --"Tenemos el gusto de dirigirnos a ud. y por su conjunto a la
organización a la que pertenece, para remitirle adjunto el órgano oficial de nuestro
Partido, editado en esta ciudad capital de la República Argentina. -- Iniciamos así
el envío regular de "Democracia Popular" - cuyos artículos e informaciones, citando
la procedencia, pueden ser reproducidos libremente por uds. u otras organizaciones
revolucionarias - y, en el caso de que así lo solicitaran, nos comprometemos a en-
viarles ejemplares de números anteriores y otros materiales, como el folleto "Contra
El Neorevisionismo". ---

"CON EL PROPOSITO DE DESPEJAR INTERROGANTES, LES INFORMAMOS QUE EL PARTIDO DEL TRABA-
jo está fundado en el materialismo histórico y dialéctico y que por ende combate las
teorías oportunistas del revisionismo, el trotskysmo y el populismo, reconociendo el

papel dirigente, en escala mundial, del Partido Comunista de la República Popular China.-- Reciban ustedes nuestros fraternos saludos marxistas leninistas.-- Por el C.E. del Partido del Trabajo, Julio Losada, 2º Secretario del Comité Central; Andrés Aldao, Sec. General.---

INICIAMOS COMPLACIDOS EL CANJE DE MATERIALES CON ESTOS COMPAÑEROS ARGENTINOS.-----
Reciban ellos nuestros fraternales saludos marxistas leninistas.-

::::: WORLD VIEW PUBLISHERS, (46 WEST 21 STREET, NEW YORK, 11, N.Y.) HA HECHO UNA
::::: edición de gran tirada de un folleto que contiene, con prólogo y notas de Vincent Copeland, el ensayo de este editor sobre la MASA CRE DE PONCE. EL título de este folleto es, en inglés, ALBIZU CAMPOS AND THE PONCE MASSACRE.-- Al dar las gracias a WORLD VIEW PUBLISHERS dijimos que "gracias a su generosidad e interés nuestro humilde esfuerzo será engrandecido". ---

EN EL PROLOGO, COPELAND ESCRIBE: "ALGUNOS NORTEAMERICANOS SE PREGUNTARAN POR QUE esa matanza de 1937 tiene tanta importancia en este tiempo de las aún más sangrientas que nanchan nuestro mundo y por qué este folleto debe ser lectura requerida cuando el crimen de hace 28 años parece palidecer ante los más recientes de Hiroshima, Sharpeville, Stanleyville y Vietnam. Su importancia está principalmente en señalar la relación entre los gobernantes a sus gobernados y en el hecho de que el tratamiento estadounidense de "SU PROPIA" colonia da la clave de sus verdaderas intenciones en Africa, Asia, etc.

"EL RELATO ES DE ESPECIAL IMPORTANCIA PARA EL ENTENDIMIENTO DEL PAPEL DEL LIBERALISMO IMPERIALISTA

"PLANIFICADO Y EJECUTADO POR FUNCIONARIOS NOMINADOS POR FRANKLYN D. ROOSEVELT EN EL día mejor de la política de la Buena Vecindad inaugurada por aquél liberal presidente, la matanza nos da una versión voluminosa acerca de la verdadera naturaleza del liberalismo imperialista, y en particular del liberalismo rooseveltiano, modelo y prototipo del liberalismo imperialista.

"QUIZAS NO LES SEA FACIL A MUCHOS QUE HAN SIDO AMAMANTADOS EN EL MITO DE LA SUPUESTA amistad de Roosevelt hacia los trabajadores, de su "humanismo", etc. creer al Sr. Corretjer cuando éste prueba la participación y responsabilidad de Roosevelt en este hecho clásico de represión colonial. Pero los obreros de la Republic Steel Company en Chicago sí tendrían motivos para impugnar el supuesto amor de Roosevelt a los trabajadores y entenderán prontamente la responsabilidad rooseveltiana en la Masacre de Ponce. Pues ese mismo año, en el Día de Recordación, una pacífica parada de desarmados obreros del acero fué abaleada por la policía de Chicago. Sin haber sido provocados los guardias mataron diez obreros e hirieron veintenas. Cuando se le pidió a Roosevelt una declaración sobre este hecho replicó con la famosa frase: "Una desgracia para los obreros y el patrono."

"EL ENCALLECIDO COMENTARIO NO AFECTA MATERIALMENTE LA POPULARIDAD DE ROOSEVELT....
El punto que queremos presentar es que si Roosevelt pudo salirse con la suya estando envueltos en el asunto obreros de Chicago, ¿con cuán mayor facilidad no se saldría en el caso del distante, extranjero Puerto Rico, --- aunque su complicidad fuese mucho mayor!" ----

PROFUNDIZANDO. --- LAS CAUSAS DE LA DIVISION. --- "SEGUN NUESTRA EXPERIENCIA, LOS DOS OBSTACULOS FUNDAMENTALES AL FRENTE UNICO Y A LA UNIDAD DE ACCION SON: PRIMERO, EL ANTICOMUNISMO, LA LABOR DIVISIONISTA QUE HACE EL IMPERIALISMO NORTEAMERICANO, LA CAMPAÑA DE MENTIRAS Y CALUMNIAS QUE DIFUNDE RESPECTO AL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO. El anticomunismo influye particularmente sobre aquellos dirigentes que temen pelearse con el imperialismo, sobre los dirigentes que tienden a la conciliación con el imperialismo. Los dirigentes que pretenden el imposible de desarrollar la lucha sin encontrar la oposición del imperialismo, temen, naturalmente, unirse a los comunistas, puesto que el imperialismo hace entender, aunque no es cierto, que su oposición es solo a los comunistas y no a la revolución, (en P.R. "no a la independencia") no a las medidas de fondo que hay que adoptar. En este sentido se requiere una lucha constante por desenmascarar el anticomunismo...

"NATURALMENTE, LA CAMPAÑA ANTICOMUNISTA DEL IMPERIALISMO, LLEVADA A CABO CON TANTOS recursos, no puede ser vencida exclusivamente con la propaganda y la agitación; contra ella ha de levantarse también nuestra conducta, nuestra actividad, nuestros hechos, que han de demostrar lo que en realidad es el comunismo y lo que son los comunistas.

"EL SEGUNDO OBSTACULO FUNDAMENTAL A LA CONCEPCION DEL FRENTE UNICO Y LA UNIDAD DE acción reside en nosotros mismos, en los vicios del sectarismo, en nuestras propias ideas y concepciones sectarias, a veces muy arraigadas y que nos crean no pocas dificultades con posibles y necesarios aliados. A veces, nuestra lucha contra el sectarismo se limita a las declaraciones que constan en las resoluciones. A veces, no entendemos cómo se manifiesta el sectarismo en nuestro movimiento. Otras veces, en el afán de combatir el sectarismo llegamos a la eliminación de algunos puntos de nuestro programa para no asustar a éste o aquel grupo, lo que en realidad no nos ayuda en absoluto a combatir el sectarismo ni a propiciar el frente único y la unidad de las fuerzas revolucionarias. El programa radical, resuelto, que responde a las necesidades de una situación histórica y política dada, no es ni muestra de sectarismo ni obstáculo real al frente único con las masas.

"MODIFICAR EL PROGRAMA PARA HACERLO ACEPTABLE A ALGUNOS DIRIGENTES DERECHISTAS NO contribuye a la unidad ni representa verdadera lucha contra el sectarismo. Porque en la medida en que nosotros retiramos, aminoramos o disolvemos algunas de las reivindicaciones que realmente corresponden a la situación, que responden a las aspiraciones y necesidades del pueblo, le facilitamos a los dirigentes que no quieren la unidad el maniobrar con las masas y apartarlas de nuestro lado. La fuerza fundamental para imponer la unidad es ganar a las masas, arrastrar a las masas, convencerlas, ponerlas en acción, en actividad, en combate. Las demandas revolucionarias resueltas, que corresponden realmente a la situación, que den respuesta a los problemas que de verdad tiene ante sí la mayoría del pueblo, ayudan a ganar a las masas, a ponerlas en acción y a hacerlas encontrar el camino de la unidad por encima de los deseos y de la voluntad de los líderes derechistas, conciliadores, reformistas." (Blas Roca, en PROBLEMAS DEL FRENTE UNICO ANTIMPERIALISTA, pgs.104-106. Praga, 1963.)

¡INDEPENDENCIA DE PIE!

¡INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

Juan Antonio Corretjes

EST
SE
NAC
INC
SE
NOA
BIE
Y B

:::
:::

PAR
las
ris
Por
sis

SI T
día
y e

:::
:::
ve
des
fina
se c
la b
mata
mata

:::
:::
la g
alia
a tr
vame
Ande